

Don Eduardo García Oñativia

Conde de Oñativia

que falleció en Madrid el día 7 de marzo de 1900

Su madre suplica á sus parientes y amigos la asistencia á alguno de dichos actos religiosos. El Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo de Valencia concedió 80 días de indulgencia por cada misa que oyeren á intención del finado.

Asuntos del día

Va en creciente la indignación de las personas sensatas contra el estéril y ruidoso personalismo imperante en las Cortes.

El periódico nuevo *España*, en el que su director, el prestigioso periodista señor Troyano, procura responder al sentimiento mas general del país, juzga de este modo la campaña parlamentaria del viernes:

“Se ha empleado la tarde discutiendo si debió ser ó no aprobada el acta de la sesión anterior.

Pero, ¿es que para los señores diputados hay mas España que la comprendida entre la Carrera de San Jerónimo y la calle de los Madrazo, entre la de Florida Blanca y la del Florin? ¿Es que un país que soporta las abrumadoras cargas de que se hace mención en las líneas transcritas, puede estar constantemente sin esperanza alguna de alivio? ¿Es que un estado de cosas tan imposible cabe en los límites de la paciencia humana?

Medítenlo bien todos los de la derecha, los de la izquierda y los del centro. Porque se nos figura que se van extremando, dentro, la desconsideración y el olvido; fuera, el enojo.”

Ya vimos ayer el primer relámpago de este enojo en la circular de la Cámara de Comercio de Oviedo.

Y quién es el culpable del lastimosísimo espectáculo que está dando la representación nacional? No diremos nosotros que el gobierno obre siempre con la prudencia y la previsión debidas; pero no cabe duda en que son las minorías las que paralizan y destruyen la acción legislativa del Parlamento. Testimonio de ello es lo que dice *La Correspondencia de España*.

Hélo aquí: “Nuestra imparcialidad, que en muchas ocasiones nos ha hecho disentir del gobierno, combatiendo lo que lealmente entendíamos que eran desaciertos, no puede pasar en silencio y sin condenación lo que en el Parlamento sucede.

Las oposiciones, que hasta la fecha no han dado señales de vida cuando se ha tratado de discutir asuntos que afectaban al interés público, se aprestan á reñir descomunal batalla en cuanto los personalismos son tema parlamentario, cual si su misión se circunscribiera á fomentar el escañolo, á robustecer la indisciplina social y á desprestigiar, aún mas de lo que está desprestigiado, el régimen de garrulismo en que vive nuestro Parlamento.

No aplaudiremos al gobierno, porque él también es culpable de lo que sucede, pero no incurriremos en la parcialidad de no censurar á las oposiciones.

¿Qué han hecho hasta la fecha los señores que ayer se sintieron poseídos de santa indignación? ¿Tienen acaso presentadas proposiciones de ley salvadoras para la patria? ¿Han planteado por ventura debates de interés público saludables para el país? ¿Se han opuesto en alguna ocasión á los dictámenes oficiales? ¿Han utilizado los derechos parlamentarios para algo que no fuese satisfacción de egoísmos ó lucha de enroscadas?

La obstrucción es loita, santa, cuando tiene por fin el impedir la aprobación de exabruptos, de proyectos perjudiciales para el país; pero cuando se convierte en medio de conseguir la realización de aspiraciones bastardas, no puede ser nunca empleada por los partidos gubernamentales, por la razón sencilla de que los actos de hoy, son invocados mañana como precedentes.”

Estas observaciones tienen mas valor porque el periódico que las consigna está haciendo una campaña implacable y apasionadísima contra la situación actual.

Mas valor aún tiene lo que, según nos anuncia el telégrafo, dice *El Correo*, antiguo órgano del Sr. Sagasta.

Este periódico manifiesta que existen discrepancias de importantes elementos de las minorías respecto á la cuestión Romero Robledo, y que dichos elementos reconocen que, con la campaña iniciada, se hace el juego á los republicanos, que ya comienzan á pavonearse, atribuyéndose un nuevo triunfo contra el gobierno.

Mucho nos alegraríamos que se impusiese el buen sentido. La enseñanza agrícola

La *Gaceta* publica un real decreto del ministerio de Agricultura reglamentando el servicio agronómico nacional. En él se organizan misiones agrícolas ó de enseñanza ambulante. Comprenderá el servicio de misiones agronómicas, las enseñanzas ambulantes que practiquen los ingenieros de sección, auxiliándose del material y efectos agrícolas mas convenientes en cada caso al objeto de que se trate. Dichas misiones serán previamente autorizadas por la Dirección general de Agricultura, Industria y Comercio, y se referirán siempre á un cultivo ó industria agrícola determinado, teniendo por inmediata finalidad la resolución de una cuestión general que afecte al interés agrícola de una zona bien caracterizada de la provincia.

Además, las entidades agrícolas y las Asociaciones de agricultores podrán solicitar de los jefes regionales la realización de una misión agronómica, cuyo objeto quedará á la libre iniciativa de los solicitantes, siempre que se relacione con los problemas agrícolas de la zona.

Los ingenieros jefes de región y los de secciones procederán inmediatamente á estudiar, de acuerdo con las autoridades militares de las provincias, los medios mas prácticos para que se implante la enseñanza agrícola en los cuarteles, remitiendo á la dirección general, en un plazo breve, las bases aprobadas, de conformidad á este objeto, así como los programas de las enseñanzas factibles.

Para la redacción de los anteriores documentos, los ingenieros tendrán en cuenta el eminente carácter práctico que esta enseñanza ha de tener y la necesidad de instruir al soldado, apelando á un sistema múltiple de visitas á los Museos y establecimientos agrícolas oficiales, á la vez que se les facilite libros, cartillas, cartones, catálogos y demás medios gráficos y pedagógicos propios al fin que se persigue, de acuerdo con su actual instrucción. Igualmente han de tener en cuenta el carácter comparativo agrícola regional al redactarse los programas de enseñanza, á fin de facilitar el intercambio de ideas.

Por otro decreto publicado también en la *Gaceta*, se establece desde 1.º del próximo octubre la enseñanza teórico-práctica de obreros en las Granjas, Institutos y demás establecimientos agrícolas oficiales.

Independientemente del grupo de diez que constituirá el internado de cada establecimiento, podrán asistir á las clases teóricas y operaciones prácticas los obreros que así lo soliciten.

Los internos percibirán como retribución 547,50 pesetas anuales. De ellas, una peseta diaria se dedicará á manutención y demás asistencia; 25 céntimos diarios quedarán en la caja de la Granja para entregar al alumno al terminar su enseñanza, y 25 céntimos diarios se les entregará en metálico por quince días vencidos.

La jornada para estos obreros no excederá de nueve horas.

Al terminar la enseñanza se les expedirá un certificado de aptitud, y á los clasificados con los núms. 1 y 2, 500 pesetas y 250 de premio, además de sus ahorros, si proceden de un establecimiento benéfico.

INTERMEZZO

Data eloquente

Los presidentes de los sindicatos de carnes y de embutidos de los mercados de París se han puesto de acuerdo para obtener la clausura de las tiendas de carnes el día de Viernes Santo.

El motivo en que se fundan es el de que cada año disminuye mas la cifra de las ventas en dicho día, resultando que en 1901 se vendieron 32.415 kilos; en 1902 fueron 28.375 kilos, y en 1903 bajaron á 23.754 kilos.

De manera que á pesar del incesante aumento de la población de París y de la afluencia de numerosos extranjeros no católicos, el consumo de carne disminuye constantemente de año en año, y en considerable proporción, el día de Viernes Santo.

El dato es eloquente, y, mas, dado el imperio de la persecución religiosa en aquella república.

El impuesto de utilidades de Bancos, Compañías y Sociedades Industriales

Por el ministerio de Hacienda se ha dictado una real orden, inserta en la *Gaceta*, disponiendo con carácter general:

1.º Que para determinar la contribución de utilidades correspondiente á los Bancos, Compañías y Sociedades, se practicará una liquidación provisional para el sólo efecto de la recaudación, en el término de un mes, desde la presentación de las declaraciones ó balances.

2.º Que estudiados con el debido detenimiento todos los extremos que comprendan los balances, y con vista de cuantos antecedentes y datos reclame la Administración á las Sociedades, en uso de las facultades que le confiere el art. 40 del reglamento, se practicará la liquidación definitiva, que ha de constituir un sólo acto administrativo, en el plazo de un año, á contar desde la

fecha de la provisional, siempre que las Sociedades no pongan obstáculo alguno en facilitar en cualquier momento los datos que se crean precisos para comprobar la exactitud de las declaraciones, pues no haciéndolo así, se considerará dicho plazo prorrogado para los efectos de la liquidación; y

3.º Que una vez aprobada por la intervención la liquidación definitiva y aceptada por el contribuyente, solo podrá ser recurrida en vía contenciosa, previa declaración de lesiva á los intereses del Estado.”

Inscripción y protocolización de partidas

Resolviendo una consulta del Colegio notarial de Murcia, se ha declarado por la Dirección general de Registros:

1.º Que la protocolización de participaciones aprobadas judicialmente debe verificarse en la notaría correspondiente al mismo distrito del juzgado que diese el auto de aprobación.

2.º Que el haberse verificado en notaría de diferente distrito, por haberlo acordado así el juez, no es defecto que impida la inscripción en el registro de la propiedad.

EL REY en la Academia de la Lengua

Recepción del Sr. Hinojosa

Madrid 6.—Se ha verificado en la Academia de la Lengua la recepción solemne del académico electo D. Eduardo Hinojosa, que reemplaza en la docta corporación á D. Gaspar Nuñez de Arce.

El tema del discurso ha sido “Relaciones entre la Poesía y el Derecho.”

Le han apadrinado los Sres. Villaverde y Menéndez Pidal, y le ha contestado D. Alejandro Pidal. Ha presidido el acto el rey, quien ha sido recibido por los condes de Casa-Valencia, Liniers y Reparáz, marqués de Pidal y Comelaran. Ha asistido el P. Nozalada. La concurrencia ha sido brillantísima.

A la derecha del monarca se han sentado los Sres. Maura, Azcoárraga y Catalina, y á la izquierda los Sres. Valera, Domínguez Pascual y Comelaran.

Antes de los discursos reglamentarios, el eminente literato D. Juan Valera pronunció un hermoso discurso saludando en nombre de la Academia á D. Alfonso XIII, terminando con las siguientes palabras:

“Los reyes mas grandes de la historia fueron los que mas protegieron el pensamiento, las Letras y las Artes. ¡Quiera Dios que la gloria pacífica que auguro y deseo á V. M. ponga término á nuestras desgracias y abra á la patria horizontes de grandeza!”

El rey contestó con otro discurso, diciendo: “Agradezco el saludo que me dirige la Academia, y me enorgullece presidir esta sesión, alentando no poder estrechar la mano del caudillo que reúne, al soldado valiente, los prestigios del prosador y del poeta. (Alude al director de la Academia señor conde de Chestre.)

Vosotros, fieles guardadores de las glorias del idioma, haréis que perdure en mi memoria, por larga que sea la vida que me conceda la Divina Providencia.”

Las palabras del monarca fueron acogidas con salvas de aplausos.

El acto ha terminado poco después de las cinco.

Guerra ruso-japonesa

Sigue la escasez de noticias

A pesar del servicio extraordinario que han montado para dar noticias de la guerra, ni el *Times* ni el *Daily Telegraph* adelantan cosa de importantes. Solo detalles, que nada añaden á lo ya sabido.

Se ensaña mucho el sigilo con que las japonesas proceden.

Se cree que estos verifican en Corea, hacia la línea del Yalu, movimientos de concentración que han de producir una sorpresa. Pero todo son conjeturas.

Las cifras de 365,000 japoneses en campaña y otras no menos estupendas.

Es indudable que la primera victoria que las tropas del Japon alcansasen en territorio de la Manchuria produciría un levantamiento general del país contra los rusos.

Entonces, seguramente, contaría el Japon con el auxilio de la magnífica caballería manchuriana, necesidad evidente para los japoneses, pues la caballería japonesa es muy débil, mientras la manchuriana es valiente y mas hábil y guerrera que los cosacos.

Con tal objeto se proponen los japoneses librar la primer batalla contra los rusos en terreno accidentado, donde no podrá maniobrar con holgura la terrible caballería cosaca.

Los bandidos Manchúes

Si hemos de dar crédito al *Japon-Weekly-Mail*, los bandidos manchúes, cuyos manejos inquietan con razón á los rusos, están bajo el mando de un jefe, á quien tuvo motivo la *Preis-singie Zeitung* para darle el calificativo de “Devot de la Manchuria.” Este individuo se llama Toulén-Lan. Lleno de habilidad y astucia, este Toulén-Lan ha jurado odio feroz á los rusos, que no cesan en su vano intento de darle caza.

Fué en el distrito de Liao donde hace un año empezaron los rusos á perseguirle. Operaba, no lejos de Mukden, con una legión de 600 hombres, sometidos á rigurosa disciplina y provistos de buenos caballos. Dos veces estuvieron los rusos á punto de ogerle, y las dos escapó.

Consiguieron sus perseguidores encerrarle en la aldea de Siskonta. Allí se libró sangriento combate, y nuevamente logró huir Toulén-Lan, dejando en el campo algunos hombres.

Algún tiempo después, en un nuevo encuentro, perdió 25 hombres, gran número de caballos y buena cantidad de municiones. La situación era crítica. El lugar del combate estaba rodeado de matorrales, considerados como infranqueables, Toulén-Lan, sin embargo, los franqueó con gran número de partidarios suyos, refugiándose en la Mongolia.

Después ha encontrado en otro bandido, llamado Toulén-Koi, ruso evadido de las cárceles de Sakhaline, un precioso auxiliar que le proporcionó otros 500 jinetes.

Los rusos enviaron contra ambos jefes una *gotnia*, dos compañías, un destacamento de caballería y cuatro compañías, al mando del capitán Trostsky, del Estado Mayor general, que tenía el encargo de batirles en la Mongolia. Los rusos

ocuparon, ó creyeron, por lo menos, ocupar todos los pasos; pero Toulén-Lan descubrió uno que ellos ignoraban, y se replegó en la Mongolia, seguido de cerca por los rusos.

Libróse otro combate sangriento, en que los bandidos perdieron 178 hombres, tuvieron 200 heridos y dejaron en el campo 250 caballos, amén de muchas armas y municiones. Toulén-Koi perdió la vida; pero Toulén-Lan se salvó con 900 hombres.

Entonces los rusos fueron llamados á consecuencia del conflicto con el Japon. Pero es probable que aún suenen mucho el nombre de Toulén-Lan, en vias de crearse una verdadera leyenda.

Combate naval

Un despacho que ha recibido el *Daily Chronicle* de su corresponsal en Sanghai, dá cuenta de un terrible combate naval entre un buque ruso y otro japonés.

El telegrama es muy interesante, porque de este combate no se había tenido noticia hasta ahora.

El corresponsal afirma haberse enterado del hecho por las referencias de un misionero procedente de Chaotung, el cual le ha relatado que el día 25 de febrero llegaron á Feng-Phan 28 marineros japoneses, manifestando que el buque de cuya tripulación formaban parte, se había ido á pique en una batalla con un buque ruso, cerca de las islas situadas entre Port-Arthur y Phan-Tai.

Los marineros japoneses añadan que el buque ruso se fué á pique también.

Doscientos marineros japoneses se salvaron en juncoes chinos.

De los tripulantes del buque ruso, ninguno consiguió salvarse.

El embajador de Rusia y el rey Eduardo

El embajador de Rusia en Londres ha sido recibido en audiencia por el rey Eduardo, y ha celebrado además con el ministro de Negocios extranjeros, marqués de Lansdowne, una conferencia á que se atribuye grandísima importancia.

De ambas entrevistas parece deducirse que el reciente viaje del embajador ruso á San Petersburgo tuvo mayor importancia de lo que se había creído, no reduciéndose á despedir á un hijo suyo que se salía para el Extremo Oriente.

En los círculos políticos se cree que el embajador llevó al czar, en nombre de Eduardo VII, la seguridad de que, á pesar de cuanto se ha inventado en contrario, Inglaterra observará una rigurosa neutralidad durante toda la guerra ruso-japonesa.

Ferrocarriles del Norte

Nuevas tarifas de viajeros

El director de la Compañía de los ferrocarriles del Norte, Sr. Anber, nos ha remitido dos ejemplares de la tarifa X, número 11, de viajeros, que en breve será puesta en vigor por dicha Compañía, de acuerdo con las de Madrid-Zaragoza-Alicante, Madrid-Cáceres-Portugal y Ferrocarriles Andaluces, y á la que es de esperar se adheriran todas las demás empresas ferroviarias españolas de alguna importancia.

Tiene por objeto esta tarifa el establecimiento de billetes kilométricos en primera, segunda y tercera clase, con reducción de 25 á 50 por 100, según recorrido, que sirvan para distancias que varían de 1,800 á 12,000 kilómetros, pudiendo el viajero efectuar el recorrido en la dirección y en las líneas que mejor le acomoden y subdividirlo en cuantos viajes parciales puedan convenirle.

Estos billetes ofrecen la novedad de que con ellos podrán viajar á la vez dos ó mas personas.

Un jefe de familia, por ejemplo, que desee hacer un viaje de ida y vuelta de Madrid á San Sebastián en compañía de su esposa y tres hijos, caso que tendrá muchos semejantes durante la temporada de verano, tendrá, en circunstancias ordinarias, que tomar cinco billetes, con una reducción inferior á la concedida por la tarifa X, número 11, ó pagando el precio entero de la tarifa general, si el viaje era en primera clase. Gracias á las ventajosas condiciones de esta nueva tarifa, el viaje podrá ahora realizarse tomando un sólo billete, valedero para un recorrido total de 6,200 kilómetros, obteniendo de esta manera una reducción de 42 por 100 sobre el precio de la tarifa general y pudiendo aún disponer de 60 kilómetros para efectuar algún pequeño viaje adicional, puesto que el recorrido total efectuado por las cinco personas desde Madrid á San Sebastián, y en el viaje de regreso, no habrá pasado de 6,140 kilómetros. Además de esta ventaja, tienen los portadores de la de poder subdividir el viaje, tanto á la ida como á la vuelta, en la forma que más convenga, para detenerse en las estaciones intermedias.

Si, como se cree, se adheren á la reforma las demás Compañías españolas, podrán efectuarse por toda España largos viajes en todas direcciones, con repetición de los mismos trayectos, sin las restricciones impuestas para los viajes circulares y en condiciones de economía hasta ahora desconocidas.

El proyecto, en cumplimiento de los trámites legales, ha sido ya sometido á la aprobación del ministerio de Obras públicas por las Compañías hasta ahora interesadas, que son las cuatro de mayor extensión kilométrica de España citadas al principio. Si dicho ministerio le otorga pronto su sanción, la Compañía del Norte se propone poner en vigor esta novísima é importante tarifa el día 1.º de abril próximo.

El proyecto, en cumplimiento de los trámites legales, ha sido ya sometido á la aprobación del ministerio de Obras públicas por las Compañías hasta ahora interesadas, que son las cuatro de mayor extensión kilométrica de España citadas al principio. Si dicho ministerio le otorga pronto su sanción, la Compañía del Norte se propone poner en vigor esta novísima é importante tarifa el día 1.º de abril próximo.

Las escuelas del Ave María de Granada

El ministro de Instrucción pública, Sr. Domínguez Pascual, acaba de conceder una subvención de importancia á las escuelas que el Sr. Manjón ha establecido y costea en la cueva del Darro, camino del Sacro Monte, de Granada, donde se facilita educación, alimentos y ropas á mas de mil niños pobres de uno y otro sexo.

Tal subvención, que nadie ha pedido, que nadie ha solicitado, es una nueva prueba de lo mucho que vale, y se hace estimar la obra moralizadora é instructiva del ilustre pedagogo, sabio publicista y virtuoso sacerdote D. Andrés Manjón y Manjón, una de las verdaderas glorias de la España contemporánea.

LA POSADA MALDITA POR LUIS NOIR

Un elegante tomo de 338 páginas, 60 céntimos de peseta.

De venta en la Administración de este periódico.

VALENCIA

El tiempo mejoró ayer, pues aunque el termómetro continúa bajo, el sol amortiguó bastante el frío. La gente invadió de doce á dos el paseo de la Gloria, donde la Banda municipal interpretó el programa anunciado.

Durante la tarde hubo gran animación en los cuatro teatros que actualmente funcionan, en la plaza de Toros y en la Alameda.

—Adelantando su viaje proyectado para mañana, marchó ayer á la Corte el gobernador civil Sr. Capriles, á quien despidieron en la estación el alcalde, el magistrado Sr. Yasso, secretario del gobierno Sr. Blin, jefe de la Benemerita Sr. Arrate y otras personas distinguidas.

El Sr. Capriles se propone regresar del jueves al viernes próximos.

Durante su ausencia se ha enorgado de este gobierno el Sr. Blin.

En el mismo tren que el gobernador, salió ayer, también para Madrid, el diputado á Cortes Sr. Lopez Puigoverver.

—El capitán general y el alcalde han cedido gratuitamente las Bandas Militares y Municipal, para que tomen parte en el gran festival que en honor de las Escuelas de Artesanos se celebrará el domingo 13 de los corrientes. Al mismo tiempo las Bandas de Bomberos, Veteranos, La Lite y la Vega, lo mismo que los orfeones *El Micalet*, *Antiguo*, *La Unión Republicana* y *la Vega*, han prestado gustosas su cooperación para realizar tan oñta fiesta.

Licor Carmelitano El mas exquisito. Probadlo y os convenceréis.

—En la plaza del Príncipe Alfonso fué anteyer tarde groseramente insultado por una turba de ebriquillos, á los que se unieron algunos grandes, un religioso dominico que cruzaba por aquel punto.

El espectáculo que se ofreció con esta regeneradora hombrada, nos dicen que fué vergonzoso y triste por demás. Chicos y grandes gritaron que bailen, persiguiendo al religioso que salió por milagro ileso de tan extemporánea como censurable acometida.

Y no es, sin embargo, lo peor del caso lo sucedido; lo peor es que los diarios republicanos *El Pueblo* y *El Radical*, al dar cuenta del hecho, lo hagan, demostrando su complacencia, que vale tanto como animar á sus lectores para que continúen por ese repugnante camino, sin pensar que así ponen una vez mas de relieve que esa libertad, esa igualdad y esa fraternidad de que blasfanan son en sus labios una mentira.

¿Así se regenera el país?

¡Pobre país, en manos de esos absolutistas de gorro colorado!

El *Correo*, cuyo temperamento liberal es bien conocido, comentando la forma como daba la noticia de la agresión uno de aquellos colegas, decía anoche lo que sigue:

“Nosotros creemos que hechos como ese, ponen de relieve la incultura de nuestra ciudad y consiguen justificar la aberración de los que creen que la libertad es principio odioso.

Lo triste es, que los elementos directores de las masas populares, en vez de censurar con dureza esos desmanes, los aplauden y así parecen recomendar su repetición. Las groserías y la falta de mutuo respeto no pueden ser aplaudidas por nadie que se precie de culto y de reflexivo.”

—Al Mensaje que el Circulo Católico del puerto de Valencia elevó al P. Nozalada, ha contestado el prelado en la siguiente forma:

“Muy señor mio y de mi aprecio: Recibí oportunamente el telegrama que V., en nombre de ese Circulo, tuvo á bien dirigirme protestando de la campaña hecha contra mí por la impiedad, y ofreciéndome incondicionalmente.

Agradezco profundamente tan valiosas manifestaciones en dicho telegrama expresadas, y doy las mas expresivas gracias á ese centro católico. Á la vez que tengo el gusto de ofrecer á usted mi sincero aprecio y consideración, quedando suyo afectísimo seguro servidor que á V. y á todos los socios de ese Circulo de todo corazón bendice.—P. Nozalada.”

Licor Carmelitano El mejor digestivo que se conoce.

—No nos equivocamos al asegurar que sería bien recibido en Valencia el nombramiento de nuestro querido amigo el Sr. Serrano Morales para la delegación regia de primera enseñanza.

La *Correspondencia* le consagra el siguiente párrafo:

“Entre los intelectuales de nuestra ciudad y personas amantes de la enseñanza ha producido excelente efecto la designación del ex-diputado á Cortes D. José E. Serrano Morales para el honoroso cargo de delegado regio de Instrucción primaria en esta provincia. Es un nombramiento acertadísimo, pues recae en personalidad de tan vasta cultura, carácter entero y sólida instrucción como las del Sr. Serrano Morales, que no dudamos ha de prestar grandes servicios al fomento de la instrucción pública.”

El *Noticiero* se expresa en estos términos:

“Al leer la noticia de que había sido nombrado delegado regio de Instrucción primaria en nuestra provincia D. José Serrano, no sabíamos que se trataba del Sr. Serrano Morales.

Hoy, con certeza de ello, nos complace en aplaudir ese nombramiento. Es acertadísimo. ¡Ojalá se hicieran con el mismo tino cuantos se firman en Madrid!”

Y *La Voz de Valencia* dice así. “En Valencia ha producido muy buen efecto el nombramiento de D. José E. Serrano Morales para el honoroso cargo de delegado regio de Instrucción primaria en esta provincia, y de cuyo nombramiento dábamos ayer cuenta en la “Conferencia telefónica.”

El Sr. Serrano Morales es una persona última y de oreencias sanas y arraigadas, condiciones que garantizan la gestión de dicho señor ea el importante cargo que se le ha confiado.”

El ministro de Instrucción pública debe estar satisfecho, pues el nombramiento que ha firmado satisface á los elementos que debía tomar en cuenta para hacerlo.

Licor Carmelitano Tónico por excelencia del sistema nervioso.

—En las reñidas oposiciones á médicos de la Armada, celebradas en Madrid recientemente, ha obtenido el número dos, después de ejercicios por todo extremo brillantes, el joven médico D. Angel Sanchez de Val, hijo del Sr. D. Bernardo Sanchez Abadía. La satisfacción que con este motivo experimenta la familia de nuestros amigos, es grande y justa, pues el triunfo alcanzado es digno remate de una brillante carrera. Elijoven Sanchez de Val estudió en nuestra facultad de Medicina con notable aprovechamiento, y se doctoró en Madrid, cuando apenas contaba 21 años, mereciendo del tribunal la calificación de sobresaliente. Raicba él y su familia nuestra enhorabuena por su legítimo triunfo.

ENFERMOS del ESTOMAGO... Todos cuantos lo han usado y usan, aseguran que es el único remedio positivo y práctico que han encontrado a sus dolencias...

EL MEJOR ALIMENTO PARA ENFERMOS, CONVALESCIENTES, ANCIANOS, NIÑOS Y DEBILITADOS es la CARNE LIQUIDA DEL DOCTOR GREUS... Y creamos un deber aconsejarla, pues como restaurador pronto y enérgico, nada le iguala para sostener y fortalecer los organismos enfermos...

EL MATA TENIAS DEL DR. GREUS ES LO MAS SEGURO, LO MAS PROBADO Y DE ACCION MAS EFICAZ Y RAPIDA CONTRA LA SOLITARIA... Su efecto es tan positivo que a la hora o aún menos de haberlo tomado el enfermo, la expulsión y queda curado...

LOS FLUJOS Y PURGACIONES DE LAS VIAS URINARIAS SE CURAN CON LOS DISCOS ANTIBLENORRAGICOS DEL DR. GREUS... Es, pues, lo más cuerdo, en caso de necesidad, usar estos DISCOS ANTIBLENORRAGICOS DEL DR. GREUS...

LECTURAS

Artes e industrias del Buen Retiro.—La fábrica de la China, el laboratorio de piedras duras y mosaico, obradores de bronce y marfiles. Por D. Manuel Pérez Villamil, con una carta-prólogo del Excmo. Sr. D. Francisco Laiglesia, y treinta fotografías representando 136 obras.—Madrid, Rivadeneyra, 1904.

No sin melancolía hemos recorrido las páginas de esta interesante obra, en la cual se hace la historia de una fábrica que produjo hermosas obras de arte y que murió a causa de las estériles contiendas políticas por que atravesó España en el pasado siglo...

Y hoy, que pensamos mucho en un renacimiento general, hoy que se ve en todas partes ese admirable movimiento de arte moderno, que lleva la belleza a los objetos de uso general en la vida y quiere dar un soplo de poesía a la vulgaridad...

Artículo particularmente interesante es el dedicado a la distinción de las obras producidas en el Buen Retiro. A este libro ha puesto una carta-prólogo nuestro querido amigo el Sr. D. Francisco Laiglesia...

El libro en cuestión es un notable trabajo investigativo que honra a su autor, y para que el contenido resulte más completo, acompañando muchas y excelentes fotografías, que ofrecen hermosas muestras de los productos que se elaboraron en aquella fábrica española...

En resumen, se trata de un libro interesante que, de seguro, ha de obtener grata acogida, sobre todo entre los aficionados y coleccionistas de obras de arte.

E. L. CHAVARRI.

LIBROS NUEVOS

Biblioteca Sociológica Internacional

La Casa editorial Henrich y C., de Barcelona, acaba de dar a luz el 5.º tomo de la Biblioteca Sociológica Internacional, titulado "La defensa de los trabajadores y la jornada de ocho horas..."

Precede al libro un prólogo de D. Santiago Valentí Camp, en el que este joven y distinguido escritor, a la vez que robustece la idea fundamental de la obra, recuerda cuánto ha luchado la humanidad para escapar a la influencia teórica...

Seguirá a esta obra la titulada "Filosofía y Sociología", del insigne profesor de la Universidad Central, D. Francisco Giner de los Ríos.

Diario de Avisos

MIL PESETAS al que presente CAPSULAS DE SANDALO mejores que las del Dr. Pirá, de Barcelona, y que curen mas pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Plaza del Pino, 6, farmacia, Barcelona.

ALCIRA

Sindicato de Policia rural. Se hace saber que el cobro del reparto ordinario de guarderías y demás gastos del presente año, se verificará por todo el mes actual, de ocho a una, en la Casa social, plaza de Castelar, 34, 2.º

Alcira 5 de marzo de 1904.—El presidente, José Magraner.

Dios celebrará mañana en su Asilo una solemne función en honor a su fundador. A las siete será la misa de Comunión y a las nueve se cantará la misa solemne, interpretada por la orquesta y coro de dicho Asilo...

Los hermanos de dicho Asilo aprovechan esta ocasión para manifestar a las personas de buenos sentimientos la precaria situación del mismo, rogándoles su interés en favor de estos pobres acogidos...

El jueves, el obispo de Lorima administrará el Santo Sacramento de la Confirmación en la parroquia de San Martín, a las nueve y media de la mañana.

Con motivo de la festividad de Santo Tomás de Aquino, estará hoy expuesto, en la iglesia de Santa Catalina de Sena, un lienzo que representa al doctor Angélico en el momento de ser oído su cuerpo con el sagrado óngulo por los ángeles protectores...

Sin incidente alguno se verificó ayer en los diferentes distritos de esta ciudad el acto de reconocimiento y talla de los mozos del actual reemplazo, continuándose hoy la revisión de los reemplazos anteriores.

Ayer por la mañana llegaron los reclutas de la zona de Castellón, y por la tarde marcharon una parte de ellos con otros de aquí para Melilla y Algeciras, a donde van destinados.

Los quintos de los regimientos incorporados a esta guarnición salieron ayer de paseo con el traje de primera puesta, acompañados de soldados viejos.

En el vapor "Balear", vinieron ayer 250 soldados licenciados que han servido en las Baleares los tres años reglamentarios. En los trenes ordinarios marcharon a sus casas.

Esta tarde, a las seis, se celebrará en la Liga de Proprietarios la reunión anunciada para tratar de los nuevos arbitrios municipales sobre la propiedad urbana.

En el Círculo Católico de obreros de San Vicente Ferrer, se celebrará hoy, a las siete de la noche, la primera conferencia de la serie que el letrado D. Juan Rig y Genovés ha de dar sobre el tema "Los militares y la acción social".

La velada que se celebró anoche en el Círculo Instructivo Electorista, se vio muy concurrida. Tomaron parte en ella la señora Cora, y los Sres. Alfonso, García, Cruzado y Sevilla.

La tipla señorita Cora consiguió ser ovacionada cantando las romanzas de Gigantes y cabezudos, Campanero y sacristán, La trapería y la polonesa de El barbero de Sevilla. El Sr. Cruzado recitó dos monólogos, siendo muy aplaudido. También consiguieron ser ovacionados el tenor Sr. Alfonso y los Sres. García y Sevilla, que leyeron poesías festivas.

La concurrencia salió muy complacida de la fiesta.

SOMATOSE

Reconstituyente de primer orden



PRINCIPAL. Continúa mereciendo del público especial predilección este teatro, que todas las noches presenta animadísimo aspecto.

PRINCESA. Para esta noche se anuncia La bruja, y para mañana, primera día de moda de esta temporada, El tesoro escondido.

RUZAPA. En este teatro se celebrará mañana el beneficio del maestro director y concertador D. Santiago Lope. Para esta función se prepara un selecto programa...

APOLO. Como es sabido, La Bohème, cantada anoche en este teatro, es una de las obras que mejor interpreta la señora Corti, para la que fueron los mas entusiastas aplausos...

Plaza de Toros. La función de ayer dejó poco satisfecho al público. Los bichos resultaron, en general, huidos, y los espadas batieron el record de las desdichas...

Conferencias científico-religiosas. Se celebró en Barcelona durante la Cuaresma de 1900 por el reverendo Fr. Justino Alvarez de la Orden de Predicadores.

GRANJA MORODER-MONCADÁ. Leche de vaca a domicilio: medio litro 25 céntimos y litro 45 céntimos. Se reciben encargos en el depósito, plaza Comedias, 4, Palomar, 16, y ferretería de D. Ernesto Ferrer, Barcés, 1.

CRÓNICA RELIGIOSA. Con la solemnidad de costumbre, se celebraron ayer en la Catedral los divinos oficios correspondientes a la presente Dominica.

En la iglesia del Hospital provincial se celebrará mañana una solemne fiesta en honor a San Juan de Dios: a las nueve se cantará una misa con música, siendo el orador el padre Miguel Bagues...

La comunidad de hermanos de San Juan de Dios celebrará mañana en su Asilo una solemne función en honor a su fundador.

El omeoocido dentista J. Alfonso, pone en conocimiento de su clientela y del público en general, que ha trasladado su clínica, de la calle de Pasqual y Genis, núm. 8, a la de la Linterna, número 3, principal, junto a la calle de San Vicente.

Desde hace algún tiempo que no hay canales, albardas, cisternas y portillas de aguas potables y de gas, seguras, pues no parece sino que los ladrones gozan de la impunidad y cuentan con hallar en el acto comprador. Al arrancar de su correspondiente sitio las portillas, las empresas no los renevan, quedando infinidad de huecos que constituyen un serio peligro para los transeúntes.

Es de esperar que por las autoridades se extingue el celo de sus agentes para que persigan sin descanso a los autores de estos robos.

Rivaliza en aroma con los flores extranjeros. La semana última recorrieron parte de la huerta de Patraix y del camino del Cementerio vendiendo números de la rifa de un cuadro de la Purísima que debía haberse verificado ayer tarde en la plaza de Jesús, frente al Manicómic; pero ni la rifa se celebró ni nadie sabía una palabra del asunto.

Pastillas Almenar, benzoato, menthol y cocaína, curan la tos, irritación de la garganta y fetidez del aliento. Sombrerería, 5 y farmacias.

Ayer tarde, a las seis, fué víctima de una agresión, mientras prestaba servicio, el empleado de consumos Manuel Fernandez Galvis, de 30 años de edad y de estado soltero. Se hallaba a dicha hora en su punto, rincón de San Lorenzo, entre los caminos de Barcelona y Albaraya, cuando intentó pasar una mujer una botella de vino, indicándole el consumidor que satisficiera en el fiado próximo el adeudo correspondiente.

Mientras decía esto, de un grupo de tres hombres que seguía de cerca a la mujer, se destacó uno, llamado Vicente Ferrer Blarrah, de 63 años de edad, y con una navaja infirió por la espalda al del resguardo una herida incisa. Volvióse rápidamente el agredido, y entonces otro de los del grupo, de nombre Manuel Jimenez Jover, de 37 años, le propinó dos pinchazos en el hombro izquierdo.

En el momento de la agresión fué detenido este último por los guardias municipales 69, 157 y 163, dándose a la fuga el otro. El herido fué trasladado a la casa de Socorro de Serranos, donde el médico Sr. Muscúles le apreó las heridas de que damos cuenta, calificando de pronóstico grave la primera.

Ante el juzgado de guardia relató el herido los hechos y reconoció al detenido como a uno de sus agresores.

El caso de la guardia municipal núm. 37, detuvo momentos después, en su casa, al otro agresor. Han sido encerrados en la Cárcel Modelo, instruyendo el juzgado las oportunas diligencias.

El herido fué trasladado al Hospital provincial.

Objetos usados, plateados, niquelados y dorados, quedan nuevos, Fábrica, Corona, 17.

Ayer mañana, un individuo llamado José Gallén Ferrer, de 44 años, al apearse de un tranvía eléctrico en la plaza de San Agustín, tropezó con un carro, causando una fuerte contusión en el costado izquierdo, cuya lesión le fué curada en el Hospital provincial.

Para curar las enfermedades del estómago é intestinos, los médicos de España y América recetan el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

En una tienda de la calle de Capdepón (Cabañal) se presentó ayer un sujeto, y aprovechando una distracción de la dueña, se apoderó de un saquito conteniendo 200 pesetas. Al aprehérsese la dueña del establecimiento, salió a la calle pidiendo auxilio, y siguiendo al ratero, el cual abandonó el dinero, fué detenido y encerrado en la cárcel.

MORODER-MONCADÁ. Leche de vaca a domicilio: medio litro 25 céntimos y litro 45 céntimos. Se reciben encargos en el depósito, plaza Comedias, 4, Palomar, 16, y ferretería de D. Ernesto Ferrer, Barcés, 1.

CRÓNICA RELIGIOSA. Con la solemnidad de costumbre, se celebraron ayer en la Catedral los divinos oficios correspondientes a la presente Dominica. Después del canto de Horas Canónicas, comenzó la misa conventual, oficiando el canónigo Sr. Juliá, y predicando el canónigo Sr. Garrido, quien desarrolló la siguiente proposición: "La división actual, creada y sostenida por el caciquismo reinante, es otra de las causas de la decadencia de nuestro carácter". El orador expuso con gran claridad la acción funesta que el caciquismo ejerce sobre las pequeñas y grandes poblaciones, probándolo con las mismas doctrinas que sustentan aquellos que no reconocen otra autoridad que la de la razón. El señor Garrido terminó su elocuente discurso, haciendo un llamamiento al numeroso auditorio que llenaba las espaciosas naves del templo a mirar con confianza a la única institución, que por ser una es inmortal, y que por ser obra de Cristo puede devolver a los pueblos la ansiada paz y el triunfo de la justicia.

En la iglesia del Hospital provincial se celebrará mañana una solemne fiesta en honor a San Juan de Dios: a las nueve se cantará una misa con música, siendo el orador el padre Miguel Bagues, de las Escuelas-Pías; por la tarde solemne reserva y bendición con el Santísimo Sacramento.

La comunidad de hermanos de San Juan de Dios celebrará mañana en su Asilo una solemne función en honor a su fundador.

El omeoocido dentista J. Alfonso, pone en conocimiento de su clientela y del público en general, que ha trasladado su clínica, de la calle de Pasqual y Genis, núm. 8, a la de la Linterna, número 3, principal, junto a la calle de San Vicente.

Desde hace algún tiempo que no hay canales, albardas, cisternas y portillas de aguas potables y de gas, seguras, pues no parece sino que los ladrones gozan de la impunidad y cuentan con hallar en el acto comprador. Al arrancar de su correspondiente sitio las portillas, las empresas no los renevan, quedando infinidad de huecos que constituyen un serio peligro para los transeúntes.

Es de esperar que por las autoridades se extingue el celo de sus agentes para que persigan sin descanso a los autores de estos robos.

Rivaliza en aroma con los flores extranjeros. La semana última recorrieron parte de la huerta de Patraix y del camino del Cementerio vendiendo números de la rifa de un cuadro de la Purísima que debía haberse verificado ayer tarde en la plaza de Jesús, frente al Manicómic; pero ni la rifa se celebró ni nadie sabía una palabra del asunto.

Pastillas Almenar, benzoato, menthol y cocaína, curan la tos, irritación de la garganta y fetidez del aliento. Sombrerería, 5 y farmacias.

Ayer tarde, a las seis, fué víctima de una agresión, mientras prestaba servicio, el empleado de consumos Manuel Fernandez Galvis, de 30 años de edad y de estado soltero. Se hallaba a dicha hora en su punto, rincón de San Lorenzo, entre los caminos de Barcelona y Albaraya, cuando intentó pasar una mujer una botella de vino, indicándole el consumidor que satisficiera en el fiado próximo el adeudo correspondiente.

Mientras decía esto, de un grupo de tres hombres que seguía de cerca a la mujer, se destacó uno, llamado Vicente Ferrer Blarrah, de 63 años de edad, y con una navaja infirió por la espalda al del resguardo una herida incisa. Volvióse rápidamente el agredido, y entonces otro de los del grupo, de nombre Manuel Jimenez Jover, de 37 años, le propinó dos pinchazos en el hombro izquierdo.

En el momento de la agresión fué detenido este último por los guardias municipales 69, 157 y 163, dándose a la fuga el otro. El herido fué trasladado a la casa de Socorro de Serranos, donde el médico Sr. Muscúles le apreó las heridas de que damos cuenta, calificando de pronóstico grave la primera.

Ante el juzgado de guardia relató el herido los hechos y reconoció al detenido como a uno de sus agresores.

El caso de la guardia municipal núm. 37, detuvo momentos después, en su casa, al otro agresor. Han sido encerrados en la Cárcel Modelo, instruyendo el juzgado las oportunas diligencias.

El herido fué trasladado al Hospital provincial.

Objetos usados, plateados, niquelados y dorados, quedan nuevos, Fábrica, Corona, 17.

Ayer mañana, un individuo llamado José Gallén Ferrer, de 44 años, al apearse de un tranvía eléctrico en la plaza de San Agustín, tropezó con un carro, causando una fuerte contusión en el costado izquierdo, cuya lesión le fué curada en el Hospital provincial.

Para curar las enfermedades del estómago é intestinos, los médicos de España y América recetan el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

En una tienda de la calle de Capdepón (Cabañal) se presentó ayer un sujeto, y aprovechando una distracción de la dueña, se apoderó de un saquito conteniendo 200 pesetas. Al aprehérsese la dueña del establecimiento, salió a la calle pidiendo auxilio, y siguiendo al ratero, el cual abandonó el dinero, fué detenido y encerrado en la cárcel.

MORODER-MONCADÁ. Leche de vaca a domicilio: medio litro 25 céntimos y litro 45 céntimos. Se reciben encargos en el depósito, plaza Comedias, 4, Palomar, 16, y ferretería de D. Ernesto Ferrer, Barcés, 1.

CRÓNICA RELIGIOSA. Con la solemnidad de costumbre, se celebraron ayer en la Catedral los divinos oficios correspondientes a la presente Dominica. Después del canto de Horas Canónicas, comenzó la misa conventual, oficiando el canónigo Sr. Juliá, y predicando el canónigo Sr. Garrido, quien desarrolló la siguiente proposición: "La división actual, creada y sostenida por el caciquismo reinante, es otra de las causas de la decadencia de nuestro carácter". El orador expuso con gran claridad la acción funesta que el caciquismo ejerce sobre las pequeñas y grandes poblaciones, probándolo con las mismas doctrinas que sustentan aquellos que no reconocen otra autoridad que la de la razón. El señor Garrido terminó su elocuente discurso, haciendo un llamamiento al numeroso auditorio que llenaba las espaciosas naves del templo a mirar con confianza a la única institución, que por ser una es inmortal, y que por ser obra de Cristo puede devolver a los pueblos la ansiada paz y el triunfo de la justicia.

En la iglesia del Hospital provincial se celebrará mañana una solemne fiesta en honor a San Juan de Dios: a las nueve se cantará una misa con música, siendo el orador el padre Miguel Bagues, de las Escuelas-Pías; por la tarde solemne reserva y bendición con el Santísimo Sacramento.

La comunidad de hermanos de San Juan de Dios celebrará mañana en su Asilo una solemne función en honor a su fundador.

El omeoocido dentista J. Alfonso, pone en conocimiento de su clientela y del público en general, que ha trasladado su clínica, de la calle de Pasqual y Genis, núm. 8, a la de la Linterna, número 3, principal, junto a la calle de San Vicente.

Desde hace algún tiempo que no hay canales, albardas, cisternas y portillas de aguas potables y de gas, seguras, pues no parece sino que los ladrones gozan de la impunidad y cuentan con hallar en el acto comprador. Al arrancar de su correspondiente sitio las portillas, las empresas no los renevan, quedando infinidad de huecos que constituyen un serio peligro para los transeúntes.

Es de esperar que por las autoridades se extingue el celo de sus agentes para que persigan sin descanso a los autores de estos robos.

Rivaliza en aroma con los flores extranjeros. La semana última recorrieron parte de la huerta de Patraix y del camino del Cementerio vendiendo números de la rifa de un cuadro de la Purísima que debía haberse verificado ayer tarde en la plaza de Jesús, frente al Manicómic; pero ni la rifa se celebró ni nadie sabía una palabra del asunto.

Pastillas Almenar, benzoato, menthol y cocaína, curan la tos, irritación de la garganta y fetidez del aliento. Sombrerería, 5 y farmacias.

Ayer tarde, a las seis, fué víctima de una agresión, mientras prestaba servicio, el empleado de consumos Manuel Fernandez Galvis, de 30 años de edad y de estado soltero. Se hallaba a dicha hora en su punto, rincón de San Lorenzo, entre los caminos de Barcelona y Albaraya, cuando intentó pasar una mujer una botella de vino, indicándole el consumidor que satisficiera en el fiado próximo el adeudo correspondiente.

Mientras decía esto, de un grupo de tres hombres que seguía de cerca a la mujer, se destacó uno, llamado Vicente Ferrer Blarrah, de 63 años de edad, y con una navaja infirió por la espalda al del resguardo una herida incisa. Volvióse rápidamente el agredido, y entonces otro de los del grupo, de nombre Manuel Jimenez Jover, de 37 años, le propinó dos pinchazos en el hombro izquierdo.

En el momento de la agresión fué detenido este último por los guardias municipales 69, 157 y 163, dándose a la fuga el otro. El herido fué trasladado a la casa de Socorro de Serranos, donde el médico Sr. Muscúles le apreó las heridas de que damos cuenta, calificando de pronóstico grave la primera.

Ante el juzgado de guardia relató el herido los hechos y reconoció al detenido como a uno de sus agresores.

El caso de la guardia municipal núm. 37, detuvo momentos después, en su casa, al otro agresor. Han sido encerrados en la Cárcel Modelo, instruyendo el juzgado las oportunas diligencias.

El herido fué trasladado al Hospital provincial.

Objetos usados, plateados, niquelados y dorados, quedan nuevos, Fábrica, Corona, 17.

Ayer mañana, un individuo llamado José Gallén Ferrer, de 44 años, al apearse de un tranvía eléctrico en la plaza de San Agustín, tropezó con un carro, causando una fuerte contusión en el costado izquierdo, cuya lesión le fué curada en el Hospital provincial.

Para curar las enfermedades del estómago é intestinos, los médicos de España y América recetan el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

En una tienda de la calle de Capdepón (Cabañal) se presentó ayer un sujeto, y aprovechando una distracción de la dueña, se apoderó de un saquito conteniendo 200 pesetas. Al aprehérsese la dueña del establecimiento, salió a la calle pidiendo auxilio, y siguiendo al ratero, el cual abandonó el dinero, fué detenido y encerrado en la cárcel.

MORODER-MONCADÁ. Leche de vaca a domicilio: medio litro 25 céntimos y litro 45 céntimos. Se reciben encargos en el depósito, plaza Comedias, 4, Palomar, 16, y ferretería de D. Ernesto Ferrer, Barcés, 1.

CRÓNICA RELIGIOSA. Con la solemnidad de costumbre, se celebraron ayer en la Catedral los divinos oficios correspondientes a la presente Dominica. Después del canto de Horas Canónicas, comenzó la misa conventual, oficiando el canónigo Sr. Juliá, y predicando el canónigo Sr. Garrido, quien desarrolló la siguiente proposición: "La división actual, creada y sostenida por el caciquismo reinante, es otra de las causas de la decadencia de nuestro carácter". El orador expuso con gran claridad la acción funesta que el caciquismo ejerce sobre las pequeñas y grandes poblaciones, probándolo con las mismas doctrinas que sustentan aquellos que no reconocen otra autoridad que la de la razón. El señor Garrido terminó su elocuente discurso, haciendo un llamamiento al numeroso auditorio que llenaba las espaciosas naves del templo a mirar con confianza a la única institución, que por ser una es inmortal, y que por ser obra de Cristo puede devolver a los pueblos la ansiada paz y el triunfo de la justicia.

En la iglesia del Hospital provincial se celebrará mañana una solemne fiesta en honor a San Juan de Dios: a las nueve se cantará una misa con música, siendo el orador el padre Miguel Bagues, de las Escuelas-Pías; por la tarde solemne reserva y bendición con el Santísimo Sacramento.

La comunidad de hermanos de San Juan de Dios celebrará mañana en su Asilo una solemne función en honor a su fundador.

El omeoocido dentista J. Alfonso, pone en conocimiento de su clientela y del público en general, que ha trasladado su clínica, de la calle de Pasqual y Genis, núm. 8, a la de la Linterna, número 3, principal, junto a la calle de San Vicente.

Desde hace algún tiempo que no hay canales, albardas, cisternas y portillas de aguas potables y de gas, seguras, pues no parece sino que los ladrones gozan de la impunidad y cuentan con hallar en el acto comprador. Al arrancar de su correspondiente sitio las portillas, las empresas no los renevan, quedando infinidad de huecos que constituyen un serio peligro para los transeúntes.

Es de esperar que por las autoridades se extingue el celo de sus agentes para que persigan sin descanso a los autores de estos robos.

Rivaliza en aroma con los flores extranjeros. La semana última recorrieron parte de la huerta de Patraix y del camino del Cementerio vendiendo números de la rifa de un cuadro de la Purísima que debía haberse verificado ayer tarde en la plaza de Jesús, frente al Manicómic; pero ni la rifa se celebró ni nadie sabía una palabra del asunto.

Pastillas Almenar, benzoato, menthol y cocaína, curan la tos, irritación de la garganta y fetidez del aliento. Sombrerería, 5 y farmacias.

Ayer tarde, a las seis, fué víctima de una agresión, mientras prestaba servicio, el empleado de consumos Manuel Fernandez Galvis, de 30 años de edad y de estado soltero. Se hallaba a dicha hora en su punto, rincón de San Lorenzo, entre los caminos de Barcelona y Albaraya, cuando intentó pasar una mujer una botella de vino, indicándole el consumidor que satisficiera en el fiado próximo el adeudo correspondiente.

Mientras decía esto, de un grupo de tres hombres que seguía de cerca a la mujer, se destacó uno, llamado Vicente Ferrer Blarrah, de 63 años de edad, y con una navaja infirió por la espalda al del resguardo una herida incisa. Volvióse rápidamente el agredido, y entonces otro de los del grupo, de nombre Manuel Jimenez Jover, de 37 años, le propinó dos pinchazos en el hombro izquierdo.

En el momento de la agresión fué detenido este último por los guardias municipales 69, 157 y 163, dándose a la fuga el otro. El herido fué trasladado a la casa de Socorro de Serranos, donde el médico Sr. Muscúles le apreó las heridas de que damos cuenta, calificando de pronóstico grave la primera.

Ante el juzgado de guardia relató el herido los hechos y reconoció al detenido como a uno de sus agresores.

El caso de la guardia municipal núm. 37, detuvo momentos después, en su casa, al otro agresor. Han sido encerrados en la Cárcel Modelo, instruyendo el juzgado las oportunas diligencias.

El herido fué trasladado al Hospital provincial.

Objetos usados, plateados, niquelados y dorados, quedan nuevos, Fábrica, Corona, 17.

Ayer mañana, un individuo llamado José Gallén Ferrer, de 44 años, al apearse de un tranvía eléctrico en la plaza de San Agustín, tropezó con un carro, causando una fuerte contusión en el costado izquierdo, cuya lesión le fué curada en el Hospital provincial.

Para curar las enfermedades del estómago é intestinos, los médicos de España y América recetan el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

En una tienda de la calle de Capdepón (Cabañal) se presentó ayer un sujeto, y aprovechando una distracción de la dueña, se apoderó de un saquito conteniendo 200 pesetas. Al aprehérsese la dueña del establecimiento, salió a la calle pidiendo auxilio, y siguiendo al ratero, el cual abandonó el dinero, fué detenido y encerrado en la cárcel.

MORODER-MONCADÁ. Leche de vaca a domicilio: medio litro 25 céntimos y litro 45 céntimos. Se reciben encargos en el depósito, plaza Comedias, 4, Palomar, 16, y ferretería de D. Ernesto Ferrer, Barcés, 1.

CRÓNICA RELIGIOSA. Con la solemnidad de costumbre, se celebraron ayer en la Catedral los divinos oficios correspondientes a la presente Dominica. Después del canto de Horas Canónicas, comenzó la misa conventual, oficiando el canónigo Sr. Juliá, y predicando el canónigo Sr. Garrido, quien desarrolló la siguiente proposición: "La división actual, creada y sostenida por el caciquismo reinante, es otra de las causas de la decadencia de nuestro carácter". El orador expuso con gran claridad la acción funesta que el caciquismo ejerce sobre las pequeñas y grandes poblaciones, probándolo con las mismas doctrinas que sustentan aquellos que no reconocen otra autoridad que la de la razón. El señor Garrido terminó su elocuente discurso, haciendo un llamamiento al numeroso auditorio que llenaba las espaciosas naves del templo a mirar con confianza a la única institución, que por ser una es inmortal, y que por ser obra de Cristo puede devolver a los pueblos la ansiada paz y el triunfo de la justicia.

En la iglesia del Hospital provincial se celebrará mañana una solemne fiesta en honor a San Juan de Dios: a las nueve se cantará una misa con música, siendo el orador el padre Miguel Bagues, de las Escuelas-Pías; por la tarde solemne reserva y bendición con el Santísimo Sacramento.

La comunidad de hermanos de San Juan de Dios celebrará mañana en su Asilo una solemne función en honor a su fundador.

El omeoocido dentista J. Alfonso, pone en conocimiento de su clientela y del público en general, que ha trasladado su clínica, de la calle de Pasqual y Genis, núm. 8, a la de la Linterna, número 3, principal, junto a la calle de San Vicente.

Desde hace algún tiempo que no hay canales, albardas, cisternas y portillas de aguas potables y de gas, seguras, pues no parece sino que los ladrones gozan de la impunidad y cuentan con hallar en el acto comprador. Al arrancar de su correspondiente sitio las portillas, las empresas no los renevan, quedando infinidad de huecos que constituyen un serio peligro para los transeúntes.

Es de esperar que por las autoridades se extingue el celo de sus agentes para que persigan sin descanso a los autores de estos robos.

Rivaliza en aroma con los flores extranjeros. La semana última recorrieron parte de la huerta de Patraix y del camino del Cementerio vendiendo números de la rifa de un cuadro de la Purísima que debía haberse verificado ayer tarde en la plaza de Jesús, frente al Manicómic; pero ni la rifa se celebró ni nadie sabía una palabra del asunto.

Pastillas Almenar, benzoato, menthol y cocaína, curan la tos, irritación de la garganta y fetidez del aliento. Sombrerería, 5 y farmacias.

Ayer tarde, a las seis, fué víctima de una agresión, mientras prestaba servicio, el empleado de consumos Manuel Fernandez Galvis, de 30 años de edad y de estado soltero. Se hallaba a dicha hora en su punto, rincón de San Lorenzo, entre los caminos de Barcelona y Albaraya, cuando intentó pasar una mujer una botella de vino, indicándole el consumidor que satisficiera en el fiado próximo el adeudo correspondiente.

Mientras decía esto, de un grupo de tres hombres que seguía de cerca a la mujer, se destacó uno, llamado Vicente Ferrer Blarrah, de 63 años de edad, y con una navaja infirió por la espalda al del resguardo una herida incisa. Volvióse rápidamente el agredido, y entonces otro de los del grupo, de nombre Manuel Jimenez Jover, de 37 años, le propinó dos pinchazos en el hombro izquierdo.

En el momento de la agresión fué detenido este último

TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS

DEL EXTRANJERO

Terremoto en Lima

Nueva-York.—Un despacho de Lima da cuenta de un violento terremoto que ha causado grandes daños.

Las elecciones legislativas en el Japón

Londres.—Un despacho de Tokio que publica The Standard da cuenta del resultado de las elecciones legislativas en el Japón. Han resultado elegidos 180 constitucionales, 96 progresistas, 70 independientes y 83 que forman parte de diferentes grupos.

El comercio de Moscow

París.—Los comerciantes de Moscow han decidido adoptar el boycottage, aplicándole a todas las importaciones americanas hasta que los Estados Unidos cesen en mostrar su manifiesta animosidad contra Rusia.

Las tropas coreanas

París.—Se ha negado con nuevos informes de carácter oficial que las tropas coreanas deban tomar parte en unión de los japoneses en operaciones militares.

La salud del rey de Inglaterra

Londres.—La salud del rey Eduardo mejora. Ha recibido en el palacio de Buckingham al embajador de Rusia.

La reina Margarita y el Papa

París.—Los periódicos italianos dan cuenta de haber fracasado un intento de entrevista de la reina madre donña Margarita con Su Santidad. El Pontífice había puesto como única condición, que no ha sido aceptada, la de que el carruaje que condujera a la augusta dama al Vaticano no tuviera el escudo de la Casa de Saboya.

La huelga ferroviaria en la Argentina

Buenos-Aires.—Las nuevas gestiones que el ministro de Obras públicas ha realizado cerca de los representantes de las Compañías ferroviarias y de los delegados de los huelguistas han fracasado también, a causa de la actitud de intransigencia de estos últimos.

El Parlamento de El Cabo

Londres.—Un telegrama de la Ciudad del Cabo da cuenta de haberse verificado la apertura del Parlamento de aquella colonia, y que el gobierno ha presentado un proyecto de ley que tiende a prohibir la inmigración china en el África del Sur.

La insurrección en el Uruguay

Londres.—The Times inserta un telegrama de Montevideo diciendo que la Cámara del Uruguay ha aprobado definitivamente una ley ampliando los gastos de guerra en un millón de pesos, crédito que se cubrirá con una emisión adicional del empréstito exterior extraordinario.

Los Balkanes

Londres.—Un despacho de Constantinopla, que publica el Daily Mail, asegura que Austria está resuelta a crear complicaciones en las negociaciones entre Turquía y Bulgaria respecto a la cuestión de Macedonia. Como Austria es la iniciadora del proyecto de reformas, se muestra poco favorable a que el sultán trate directamente con aquel Estado vasallo suyo, sosteniendo el criterio de que el plan de reformas en Macedonia debe plantearse íntegramente a toda costa y sin ninguna apelación.

Nuevo levantamiento en Albania

Salónica.—En Albania ha ocurrido un nuevo levantamiento. Los pueblos de Ipek é Wilrowitz se han adherido al movimiento revolucionario.

La enseñanza congregacionista

París.—Además del arzobispo de Lyon han sido llevados ante el Consejo de Estado los de París, Reims y Toulouse, por las cartas dirigidas al presidente, Sr. Loubet, por el decreto suprimido de la enseñanza congregacionista.

El temporal en Port-Arthur

París.—El temporal reinante a lo largo de Port-Arthur es realmente espantoso. Nuevas ocupaciones. También nueva en Mukden y Corea.

En estos últimos días ha habido ataques intermitentes de la escuadra japonesa. En uno de ellos llegó a siete kilómetros de Port-Arthur.

Ha sido algo la violencia del temporal en el golfo de Patóhil.

Dióse que el gobierno de Egipto ha prohibido a los buelgerates el paso de sus escuadras por el canal de Suez.

Según datos oficiales, los japoneses han desembarcado hasta ahora en Corea 50,000 hombres.

Se les presentan grandes dificultades para el transporte de la artillería. Cada uno de sus vapores no puede llevar más que 800 hombres.

BLACK DONALD EL BANDIDO POR S. G. GRAY-NICK (CONTINUACION)

Créese que la base de operaciones de los japoneses será Seoul. Fortificarán después a Tien-Chan y avanzarán por el Yalu cuando tengan suficientes fuerzas.

Los rusos tardarán un mes en reunir fuerzas en Mandchuria y Saa-Chang para empezar las operaciones.

Asesinos conjurados

Seül.—Veinte buhoneros se han conjurado para asesinar a los funcionarios coreanos que simpatizan con el Japón. Este ha negociado un tratado con Corea para que los buhoneros sean detenidos y castigados, y en caso contrario, perseguirlos. Hasta ahora van detenidos cuatro de estos agitadores.

Pini-San Malato

París.—Se han concertado las condiciones del desafío entre los famosos tiradores Pini y San Malato. Los asaltos durarán dos minutos y tendrán cinco de descanso entre uno y otro. Ha producido expectación este desafío.

SERVICIO DE LA TARDE

Madrid 6, a las 18'45.

Esta mañana han vuelto a circular insistentes rumores de crisis. La noticia ha sido desmentida rotundamente en los centros oficiales.

El Diario oficial del ministerio de la Guerra publica una relación, declarándoles aptos para el asenso, de cuatro tenientes coroneles, 14 comandantes y 66 capitanes de la escuela de reserva de infantería, e ídem ídem dos médicos de Sanidad militar que figuran en los primeros puestos del escalafón.

Hace un día desapaible y frío. Teatros y cafés se ven por este motivo llenos.

Se está celebrando la segunda junta de accionistas del Banco de España, para conocer la Memoria anual y la marcha del mismo. Está muy concurrida. Preside el Sr. Castellano.

El Sr. Ramos Calderón hace observaciones acerca de las sucursales en París y Londres y del Sindicato de francoes. Censura al Consejo del Banco por sus complacencias con las exigencias de los ministros de Hacienda. Se ocupa del contrato de arrendamiento de la obra de contribuciones y de los préstamos sobre valores públicos.

El Sr. Baselga ha censurado la ley de Rodríguez de 1902, que amenaza al Banco en lo porvenir. Se ha lamentado del frecuente cambio de gobernadores del Banco. Ha abogado por la supresión del tipo del 4 y medio por 100 para los descuentos. Ha pedido que se ensanchen las operaciones en el extranjero y que se gestione el mejoramiento de los cambios.

El Sr. Castellano ha dimitido el cargo de gobernador del Banco de España. El Sr. Maura no le ha admitido la dimisión.

La cuestión política continúa en el mismo estado. En el caso de que la comisión de Incompatibilidades acuerde la del Sr. Castellano, firmará el dictamen el Sr. Nougués. Si se acuerda la compatibilidad, formulará el Sr. Nougués voto particular. Se hacen muchos comentarios acerca de lo que ocurrirá mañana y de la solución que se dará al conflicto pendiente. La expectación en los círculos políticos es extraordinaria.

El Sr. Maura se dirige en este momento a palacio con objeto de despachar con el rey.

El presidente del Congreso se halla hoy molestado por el recrudecimiento del ataque que sufrió hace unos días.

Villacañas.—Los ladrones que intentaron robar al hacendado D. Clemente Osuna eran cinco y fueron capturados a las seis de la tarde de ayer.

El teniente de la Benemerita, D. José Sanchez Lopez, puso en movimiento a todas las fuerzas de la región, y consiguió que los ladrones cayeran en poder de la Guardia civil en Oreajo de Santiago (Cuenca) a 40 kilómetros de Villacañas.

Los cinco bandidos iban armados de pistolas, revolvers y puñales, y se ha comprobado que salieron de Madrid con el propósito de robar al Sr. Osuna.

El juez municipal merece grandes elogios por la actividad que ha desplegado.

Han llegado los presos a Villacañas y todos los vecinos dedican alabanzas a la Benemerita por haber librado a esta comarca de una cuadrilla de malhechores. Se pedirá una recompensa para los que han contribuido a la captura de los bandidos. Uno de éstos se halla herido, porque al abrir la puerta del dormitorio del Sr. Osuna se le disparó un tiro, hiriénolo.

Santander.—En Santillán reina inmenso júbilo por la restitución a aquella Colegiata de las alhajas que le fueron robadas. Ha habido solemnísimas funciones religiosas, un banquete, al que asistieron el gobernador y el alcalde, y otros festejos.

Barcelona.—Esta mañana han aparecido en las esquinas multitud de pasquines anarquistas, excitando a los reclutas a la rebelión y desertión. La policía los ha ido arrancando. Los autores de estos pasquines son 12 conocidos anarquistas, de los cuales han sido detenidos tres, llamados José Nin, Amadeo Chuan y Mauricio Bernardine, este último químico francés. Los tres son jóvenes, y al ser detenidos se les ha encontrado un libro anarquista, armas y gran cantidad de pasquines.

entrar a nadie absolutamente, ni a los señores oficiales, sin orden escrita del coronel.

Herberto se dirigió, inmediatamente a la tienda de Lenoir, donde fue admitido sin dificultad.

Después de haberle saludado con toda la etiqueta militar, le dijo:

—Vengo a pedirnos, coronel, un permiso para ver al soldado Traversey Roke, acusado de haberse dormido en su puesto de centinela.

—¡Siéntate mucho, mayor Grayson, no poder concedérselo,—respondió Lenoir con ironía política.

—¿Tendrás la bondad, coronel, de hacerme conocer el motivo de esa negativa?

—Es enteramente inútil que lo conozcas,—le contestó Lenoir con altanería.

—Entonces nada tengo que hacer aquí,—dijo Herberto.

Y salió de la tienda con las mismas formalidades ceremoniosas.

Sin perder un momento, saltó a caballo y galopó hasta el palacio de Taubuya, en donde el general había establecido el cuartel general.

Admitido a presencia de su superior, le explicó el objeto de su visita, es decir, la petición de una orden escrita que le permitiese penetrar junto a un soldado preso por haber sido sorprendido durmiendo en su puesto.

El general le pidió algunos informes sobre el asunto, y Herberto le refirió lo que había sucedido, sin aousar al capitán ni al coronel de manobras culpables, porque aquello hubiera perjudicado a sus intereses.

La autorización fue concedida. Nuestro amigo, después de dar las gracias a su general iba a retirarse cuando este lo volvió a llamar para entregarle un paquete de cartas llegadas con los despachos oficiales, rogando las entregase al prisionero, que era a quien estaban dirigidas.

Herberto volvió al campamento alegre de aquel incidente. Sabía que hacía tiempo que Traversey no recibía noticias de su madre ni de su prometida, e bien sospechaba por qué.

—¡Qué suerte ha sido el que yo me haya encontrado en el cuartel general a tiempo de recibir estas cartas; porque si hubiesen caído en manos del capitán Zuten, ciertamente mi pobre Traversey no hubiera oído jamás hablar de ellas. Pero es preciso que él me cuente exactamente lo que ha pasado para ver si hallo algún medio de sal-

El gobernador civil ha enviado uno de estos al capitán general y al juzgado, ordenando de paso a los agentes de su autoridad que ejerzan la más escrupulosa vigilancia.

Vigo.—El día 17, según informes oficiales, fundeará en la rada exterior el buque que conduce al emperador Guillermo. Solo permanecerá en el puerto algunas horas. El consul de Alemania ha recibido una comunicación de su gobierno para que tenga preparados algunos viveres con destino al buque.

DE LA NOCHE Y MADRUGADA

Conferencia

Madrid 6, a las 22'50.

Cuando terminó la sesión en la Academia Española, celebraron una detenida conferencia los Sres. Silvela, Villaverde, Maura y Pidal.

Los conferenciantes mostráronse reservadísimo, pero se supone que trataron sobre la cuestión política y su probable solución.

Lo que dice el Sr. Silvela

El Sr. Silvela ha hablado con un periodista y le ha manifestado que apoyará al gobierno del Sr. Maura, cuya continuación en el poder desea para bien de todos. Ha añadido que abriga la creencia de que el Sr. Maura no cerrará las Cortes en las actuales circunstancias.

Visita

El Sr. Maura visitó a última hora de la tarde al Sr. Romero Robledo para enterarse personalmente de su salud.

La firma

El jefe del gobierno puso a la firma del rey unos decretos de Gobernación, de los cuales no se ha dado noticia a los periodistas.

La incompatibilidad de Castellano

El presidente de la comisión de Incompatibilidades del Congreso, señor marqués de Mochales, ha manifestado que si la mayoría de dicha comisión acuerda la incompatibilidad del Sr. Castellano, él presentará voto particular en defensa de la compatibilidad de este diputado.

Aviso a los diputados

El gobierno ha advertido a todos los diputados ministeriales que asistan mañana, a primera hora, a la sesión del Congreso.

En el Banco de España

La Junta de accionistas del Banco de España se ha suspendido, para continuarla mañana a la misma hora.

Los socialistas

Comunican de Oviedo que el Ayuntamiento de aquella capital ha rechazado una proposición favorable a los socialistas. En contra de la misma votaron todos los monárquicos. Los socialistas protestaron.

Pini-San Malato

Telegrafían de París que se verificó el desafío Pini-San Malato, el cual duró dos horas 15 minutos.

Pini fué alcanzado en la frente durante el asalto 13.º, pero no sufrió más que un ligero arañazo.

Después del asalto 16.º suspendióse el duelo por cansancio de los combatientes.

A San Malato se le formó una vega en la mano derecha.

Suelto comentado

En los círculos políticos es muy comentado un suelto que publica El Correo hablando de la cuestión palpitante.

Dice que, al parecer, no es tan completa como se oree la unanimidad de pareceres entre las minorías parlamentarias en lo que respecta a la cuestión Romero Robledo, pues algunos consideran que no es justo combatir al gobierno por actos que no cometió.

Añade que la situación política es muy difícil para las minorías, tanto mas, cuanto que los republicanos comienzan a alardes y consideran como un nuevo triunfo suyo la unión de las oposiciones en contra del gobierno.

La guerra ruso-japonesa

Bombardeo

Madrid 6, a las 22'55.

Dicen de París que se ha recibido la noticia de que cinco barcos japoneses bombardearon el

puerto de Vladivostok durante 55 minutos. No se tienen detalles.

Mencheta.

Traversey, sabía la persecución de sus enemigos, y sabía también la paciencia que has demostrado; pero son las circunstancias precisas las que quiero conocer. Cuéntame lo que ha pasado en estos últimos cuatro días.

Traversey entonces le hizo una minuciosa relación del modo cómo había sido sorprendido por Lenoir y Zuten, explicándole ciertas circunstancias, de las que, como veremos, se aprovechó mas adelante Herberto.

—¡Vamos, Traversey!—dijo éste,—no desesperemos. Confía en Dios, que te arrojará de las manos de tus enemigos!

—Y cómo puedo tener tal esperanza? El deber de un soldado está escrito y claramente definido; su castigo, si ha faltado, pronto y cierto. ¡Debe obedecer ciegamente a la orden, aunque se le envíe a la muerte! ¡Oh, Clara! ¡Oh, madre querida!

—No te desesperes así, amigo mío; espero salvarte, a pesar de todo.

—Herberto, sabes muy bien que eso es imposible. Solo un favor te pido. No digas allá cómo he muerto. Diles que he caído en el campo de batalla. ¡Dios mío! ¡Dios mío!

—Traversey, te lo repito; te salvaré.

—No, no! ¡A qué admitir lo imposible? ¡Imposible no es, difícil sí; pero las dificultades se vencen.

—¡Ilusiones!

—No. Ahora, para sostener tu valor, toma. El general me entregó estas cartas para tí.

—¡Cartas! ¡Oh! dame!

Previamente un sargento entró en aquel momento y entregó al mayor la orden de presentarse al momento en la tienda del coronel para formar parte del Consejo de guerra que iba a reunirse para juzgar al soldado Traversey Roke, acusado de haberse dormido estando de centinela.

—Esto lo han dispuesto,—murmuró Herberto al oído del prisionero,—para impedir que te defendas; pero ten valor, tengo grandes esperanzas.

Sigue el compás de espera

Madrid 6, a las 23'15.

Rusia y el Japón ocupábase ahora casi exclusivamente en concentrar sus tropas, operación que durará todavía algunas semanas, dando lugar con esto a que llegue la primavera y mejore el tiempo.

Hay indicios de que pronto comenzará el deshielo de Yalu, y también de que no tardarán ya en ser abordables las costas de la Península de Liao-Tung, que actualmente están cercadas de hielos.

Es probable que entonces intenten los japoneses un importante desembarco en ellas, con el objeto de aislar Port-Arthur y atacarla luego por tierra.

Para la primera batalla

Los japoneses concentran ahora grandes masas de tropas hacia Ping-Yang, mientras los rusos ocupan ya varios puntos al Norte de esa población, y además los márgenes del Yalu y toda la región de Fatung, donde, según es creencia general, ha de librarse la primera batalla.

Los japoneses en Corea

Un telegrama de Vladivostok recibido en San Petersburgo señala gran actividad de los japoneses en sus desembarcos en Corea.

Mas de cuarenta transportes se emplean en trasladar tropas a Fusan y Chemulpo, esculándose que el Japón ha situado ya en Corea unos cien mil hombres, propiamente, a lo que parece, el gobierno de Tokio iniciar en brevisimo plazo su acción ofensiva en el Norte de Corea.

Supónese también que por ahora no se renovará el ataque naval contra Port-Arthur, pues la escuadra japonesa anda ocupada en escoltar los transportes de desembarco.

Italia y la guerra

Dicen de Roma que aquel gobierno ha declarado que las posibles contingencias que podría determinar con respecto a Italia la actual guerra entre Rusia y el Japón, dificulta lo mismo la rebaja de los vigentes impuestos que la proyectada conversión de la Renta.

El bombardeo de Vladivostok

Madrid 7, a las 1'30

Los despachos de San Petersburgo confirman la noticia del bombardeo de Vladivostok.

La operación verificóse a las cinco y media, por hallarse los barcos agresores a ocho kilómetros y medio de distancia de la plaza.

Lanzaron mas de 200 granadas y ninguna estalló, pues todas cayeron en el mar. La plaza no sufrió el menor desperfecto.

Las baterías rusas no contestaron, esperando que se acercaran los japoneses. El hicieron muy bien los moscovitas, porque si no llegaban hasta ellos los proyectiles del enemigo, disparando con piezas de doce pulgadas, del mismo alcance que las de la plaza, era inútil disparar sus cañones, de doce pulgadas también, pues tampoco hubieran hecho blanco.

Se calcula que el bombardeo les ha costado a los japoneses cerca de 300,000 duros, sin ningún provecho.

Gimeno Vizarrá.

Postros variados

Algo de poesía

LA VALISNERIA

En laguna fluvial que el valle inunda, y no en jardín ni bosque ni pradera, nace una flor, del agua prisionera, que en hondo arcaño su vivir circunda.

Duerme el agua en la quietud profunda, cuando el invierno sobre el mundo impera; pero surge, al tornar la primavera, y a su aliento vernal se hace fecunda.

Deja el palacio que la niña habita, oulta fuerza educa su rizoma, y de esperanza y juventud palpita.

¿Quién ese anhelo naturante fragua? ¿Por quién el beso de la luz asoma? Es el divino Amor, que incendia el agua.

MIGUEL SANCHEZ PESQUERA

Frases hechas

trece oficiales, se reunió en Taubuya en el palacio episcopal.

Era una nebulosa mañana de setiembre. A mediodía, hora señalada para dar principio a la sesión, los tambores batieron marcha, y algunos minutos después el general W... que debía presidir, llegó, seguido de los otros miembros del Consejo, al gran salón preparado al efecto. Una larga mesa, cubierta con un tapete verde, ocupaba el centro.

El general se sentó en la presidencia, y los demás oficiales a los lados, según su grado y su antigüedad.

A la derecha, delante de una mesa mas pequeña, se hallaba el fiscal. Una veintena de oficiales, deseados de asistir al juicio, se hallaban junto a la puerta, guardada por centinelas.

El secretario abrió la sesión, llamando por su nombre a todos los miembros del Consejo.

Terminados los preliminares de costumbre, se dió la orden de que compareciesen el prisionero, sus aousadores y los testigos.

Casi al mismo tiempo el coronel Lenoir, el capitán Zuten, el teniente Allen y el sargento Daker, se presentaron.

Detrás de ellos entró el aousado, guardado por dos soldados. Se colocó de pie frente a la presidencia.

Traversey estaba pálido. Se podían leer en su rostro las aun no borradas trazas del cansancio producido por una fatiga sobrehumana. Pero su porte era firme y digno. Saludó respetuosamente al tribunal, y esperó.

El fiscal, a una indicación del presidente, dió lectura a la orden que convocaba al Consejo y los nombres de los oficiales que lo componían.

En seguida preguntó al aousado si entre sus jueces se encontraba alguno a quien quisiese recusar, según el privilegio que la ley le concedía.

Traversey fijó su mirada sobre los oficiales, considerando a un después del otro.

Todos, a excepción de Herberto Grayson, le eran completamente desconocidos.

—No veo entre esos señores ninguno a quien tenga motivos para recusar,—respondió inolindándose respetuosamente, y con tal modesta calma, que previno a su favor a todo el tribunal.

(Se continuará.)

El Consejo de guerra

Por orden superior, el Consejo de guerra convocado para juzgar a Traversey, formado por

XLVII

El telégrafo sin hilos en Francia

Las estaciones telegráficas de esta clase instaladas en el litoral francés para el servicio de la Marina de guerra han sido cedidas, por reciente decreto, a la Administración de Correos.

Merece a este acuerdo, los gastos del Tesoro público disminuirán, y podrán los particulares comunicarse con los buques mercantes que estén en alta mar.

Para atender al perfeccionamiento de la telegrafía sin hilos, la Administración de Telégrafos va a inaugurar pronto estaciones radio-telegráficas entre París y Metz.

Yerno modelo

En los alrededores de Munich existe un labrador que es sin duda el yerno ideal y único en su especie. Está casado en terceras nupcias, y viven con él su mujer y su suegra, lo cual ya es inexterior. Pero lo es mas que siga teniendo en su compañía a sus dos anteriores suegras y a las madres de las tres suegras y a cuatro hijos. Seguramente será el ejemplar único en el mundo.

Ahora falta saber si será un santo, un mártir, ó un... tonto.

Instrucción militar en las escuelas japonesas

En todas las escuelas del imperio del Sol Naciente, los muchachos aprenden la instrucción militar. Bajo la dirección de oficiales del ejército, luego de aprender el manejo del arma y las evoluciones en orden cerrado, salen a paseos militares y a practicar en el campo el servicio de campaña.

Como los reclutas se presentan con escaso vigor corporal, el gobierno viene tomando medidas para fortalecer las jóvenes generaciones. Y la higiene, con el ejercicio físico en las escuelas, es una de ellas.

Novela japonesa

Algo hay en el Japón mas mortífero que los torpedos que lanzan sus barcos: la novela. Es el género que mas adeptos cuenta y que mas hace gemir las prensas del Extremo Oriente.

Una de las novelas mas leídas se titula Historia de ocho chinos, y se desarrolla en el breve espacio de ciento seis volúmenes.

Exausado es decir que interviene en la acción un mediano regimiento de personajes, de los cuales no queda uno con vida al terminar la obra.

Nuestros novelones de folletín no pasarían en el Japón de la categoría de cuentos cortos.

Los progresos del Japón

Los japoneses son previsores en extremo. Por esto, al principio Michi, nieto del emperador Montsohito, y presunto heredero del trono del Japón, que acaba de cumplir los tres años, se le está ya buscando mujer.

Según una antigua ley, no hay mas que cinco familias de la antigua nobleza japonesa, cuyas hijas tengan derecho de convertirse en esposas legítimas del monarca.

Sin embargo, existe en la corte de Tokio una corriente que lleva al Mikado a imitar las costumbres de los monarcas europeos, eligiendo para el heredero del trono una princesa extranjera. Y hasta se habla de una princesa alemana.

El príncipe Michi es el primer príncipe japonés que lleva el pelo a la europea. Tiene a su servicio veintidós amas secas, dirigidas por el conde Kawamimasa, inspector de la cámara de niños de la familia imperial.

¡Con tanta ama seca ya puede estar bien cuidado!

Progreso de Corea

Las mujeres japonesas ejercen una especie de protectorado sobre las mujeres de Corea.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY.—Santo Tomás de Aquino, confesor y doctor. El oficio y la misa son de Santo Tomás de Aquino, con rito doble, color blanco y conmemoración de la feria y de Santos Perpetua y Felicidad.

SANTOS DE MAÑANA.—San Juan de Dios, fundador. CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia del Santo Hospital. Se desahoga a las siete y media de la mañana, y se reanuda a las seis de la tarde.

ADORACION NOCTURNA.—Turno de San Francisco de Borja. CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de los Remedios, en San Juan del Hospital.

Cultos

En San Sebastián se celebra esta mañana, a las diez, misa solemne en honor de Santo Tomás de Aquino, con exposición y sermón que predicará D. Fausto Tomás Francés.

En el convento de San Cristóbal se celebra esta mañana, a las nueve y media, el ejercicio del quinario en honor de la Beata Catalina Thomas, con exposición, misa solemne y sermón que predicará el P. Ambrosio de la Virgen de Gracia.

En la Compañía, la Asociación de Madres Católicas celebra ejercicios espirituales a las nueve y media de la mañana y a las cuatro de la tarde.

En el Templo, para conmemorar el quincuagésimo aniversario de la definición dogmática de la Inmaculada Concepción, se celebrará mañana, a las ocho, misa de Comunión, con Felicitación cantada por infantes, oraciones y gózos también cantados.

En San Miguel, la Asociación que consagra el día 8 a la Inmaculada Concepción, celebrará mañana, a las siete, misa de Comunión y por la tarde, a las cuatro y media, ejercicio con sermón que predicará D. Hermenegildo Aguilera Mora.

En honor a San José. En el Salvador, a las ocho de la mañana, misa y ejercicio. En el Templo, a las ocho misa con exposición y ejercicio.

En el Milagro se celebra esta tarde, a las cinco y media, ejercicio. En San Gregorio se celebra esta tarde, a las seis, el ejercicio.

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO DE LA UNIVERSIDAD DE VALENCIA

6 de marzo de 1904. A LAS TRES DE LA TARDE. Barómetro, 766.64; termómetro, 15.6; humedad, 66; E, brisa; nubes.

DESDÉ LAS TRES DE LA TARDE ANTERIOR. Temperatura máxima al sol, 30.9.—Máxima a la sombra, 16.7.—Mínima a la sombra, 7.0.—Mínima al radiador, 4.8.—Evaporación en milímetros, 37.—Lluvia en milímetros, 0.0.—Velocidad del viento en kilómetros, 14.

Observaciones astronómicas de hoy. El sol sale a las 6 horas y 25 minutos, y se pone a las 6 y 0. La luna sale a las 11 y 13 minutos de la noche, y se pone a las 9 y 52 de la mañana.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL.—A las nueve de la noche.—Gran compañía Alegría, con variados y notables ejercicios.

TEATRO DE LA PRINCESA.—A las nueve de la noche.—La Bruja.

TEATRO DE RUZAFIA.—A las 8.30 de la noche.—El mazo cruzado.—Sin campo y sin hora.—Los chicos de la escuela.—San Juan de Luz.

TEATRO DE APOLO.—A las nueve de la noche.—La Bohema.

PABELLÓN ROYAL COSMOGRAPH SANCHIS

—Solares de San Francisco. Variado espectáculo de tres de la tarde a once de la noche. Todos los días el cuadro Peregrinación a Roma, vistas del Vaticano y muerte de Su Santidad León XIII.

SECCION COMERCIAL

Nuestros productos en el extranjero

Naranja. Algo ha mejorado la situación de los mercados ingleses durante la última semana, especialmente el de Liverpool, cuyas cotizaciones han sufrido alza desde 1/4 a 1/8.

London es el que no ha ofrecido tanta animación, si bien se ha notado también mejor tenencia.

La menor animación puede estimarse como un efecto de las importantes existencias con que cuenta la plaza.

Respecto a perspectiva, nos confirmamos en la creencia de que durante la próxima semana se dejarán sentir ya los efectos de la demanda para Pascua; pero esperamos que las cotizaciones, a pesar de aquellos efectos, lleguen a responder a los precios de compra que desde hace dos semanas rigen en nuestros centros productores.

Celebraremos, sin embargo, equivocarnos, y que las ventas excedieran en resultados favorables a los mayores optimismos.

El estado del negocio naranjero, tanto en Castellón como en Burriana, no tiene nada de consolador.

Las persistentes lluvias y temporales de mar han impedido por completo los embarques, viéndose sobre los muelles grandes cantidades de cajas, en su mayoría en mala condición.

A pesar de esto, el precio de compra se ha hecho firme a 20 pesetas millar, si bien se realizan pocas operaciones, por entender los comerciantes que con fruta comprada a tal precio han de experimentar pérdida.

Unese a ello también la creencia de que los actuales precios de compra han de flojear, y que quizá esta misma semana, que mañana comienza, se podrán hacer contratos a tipos más bajos que los arriba señalados.

En la Ribera la situación puede decirse que es la misma que en la Pina, resultando difícil comprar a menos de seis reales arroba.

Entre los cosecheros domina la opinión contraria a la de los exportadores, y fundándose en que la cosecha actual es menor que la del año pasado, esperan todavía mayores precios.

Los fletes, en general, siguen siendo de 1/4 por caja.

Cebolla. Continúan los mercados extranjeros en excelentes condiciones para la cebolla.

En nuestros centros productores las existencias van reduciéndose rápidamente, y según avanzábamos en nuestra anterior reseña, se ha registrado nueva alza.

Comenzó la semana haciéndose las cuentas a siete y medio, y ha terminado pagándose a ocho reales la arroba.

Aunque tarde, pues, ha llegado, sin embargo, el día para esta negociación, cosa que celebramos sinceramente.

(De Los Mercados.)

MOVIMIENTO DEL PUERTO

BUQUES ENTRADOS EL 6 MARZO. Vapor Balear, de Palma y escales, en lastre y ballija.

Vapor Nuevo Valencia, de Sevilla y escales, con cargo general, de tránsito.

Vapor Georgian, de Amberes y escales, con cargo general.

Vapor Segundo, de Barcelona y escales, con cargo general.

Vapor Villarreal, de Cette, con superfosfato y cal.

DESPACHADOS. Vapor Balear, para Palma, en lastre y ballija.

NUTRITIVO TORRENS

Encuétranse en este preparado, convenientemente amalgamados, dosificados y concentrados al máximo, los principios necesarios para la nutrición.

A poco de ingerido en el estómago el Nutritivo-Torrens, pasa rápidamente a formar parte de la sangre, a la que refuerza y purifica, y desarrolla con sus reacciones químicas la vitalidad, ó sea la fuerza, y el material necesario para la pronta formación y crecimiento de los tejidos todos que constituyen el organismo humano, reemplazando con moléculas nuevas y sanas las ya oxidadas ó viciadas, que son causa ó campo abonado de varias enfermedades.

Es, por tanto, el Nutritivo-Torrens, no solo un alimento completo, si que también un antiséptico y tónico excelente, de seguro éxito para la curación de todas las enfermedades que reconocen por causa la debilidad general ó impureza de la sangre, como la inapetencia, malas digestiones, palidez, clorosis, anemia, raquitismo, convalecencias lentas, leucorrea, enfermedades del crecimiento, etc., etc.

PARA LA VENTA

FARMACIA DEL DOCTOR TORRENS

73.—Plaza del Mercado, 73.—VALENCIA

JUNTO A LA DROGUERIA DE LA LUNA

SANTAL MIDY. Inofensivo, suprime el Copaiiba, la Cubeba y las inyecciones. Cura los flujos en 48 HORAS. Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga, Cistitis del cuello, Catarro de la vejiga, Hematuria. Cada Cápsula lleva el nombre MIDY. PARIS, 8, rue Violonno, y en las principales Farmacias.

D. PEDRO RAMON. Ortopédico especialista español. (Casa fundada en el año 1885). DESPACHO: CALLE DEL CARMEN, 38, 1.º, BARCELONA. Su delegado recibirá de once a una y de seis a ocho los días 9, 10 y 11 del corriente en VALENCIA, Hotel Inglés, y los días 18 y 19 del mismo en ALICANTE, Gran Hotel. La curación de las hernias (quebraduras) eventraciones y relajaciones radical en todas las edades y en ambos sexos, el abultamiento del vientre, desconsenso de la matriz y la esterilidad de las señoras. Los inventos Ramon con cinco Reales Privilegios: dietaminados, aprobados, admirados y elogiados por las Reales Academias de Medicina y Cirujía de España y por cuantos del extranjero se han presentado y recomendado, por humanidad y en justicia, por todos los médicos sin excepción, son una garantía de que hoy solo sufre el desdichoso ó el que divaga sin fija orientación; hoy si algún médico tuviese el gusto de recomendar a determinada casa nacional ó extranjera, en perjuicio de los adelantados materiales de la de Ramon, no podría decir que hay mejor; si lo dijera no sería capaz de sostenerlo; solamente podría inclinarse a los que no prevén las consecuencias dietaminadas que la casa que patrocinia vende barato. HERNIADOS: PODEIS CON SEGURIDAD OBTENER CURACION.—SEÑORAS: PODEIS CON SEGURIDAD CORREGIR EL ABULTAMIENTO DEL VIENTRE.—EL DESCENSO DE LA MATRIZ Y SER MADRES LAS TENIDAS POR ESTERILES.—Fidase el folleto.

PILDORAS MOUSSETTE. Neuralgias, Jaqueca, Ciática. CLIN Y COMAR - PARIS. EN TODAS LAS FARMACIAS.

Libro muy importante. No sufriendo NADA en esta vida por casualidad, sino porque TODO tiene SU RAZON DE SER, no nacen, desde luego, en la especie humana los hijos INDISTINTAMENTE de uno ó del otro sexo, ni sin defectos físicos ó intelectuales, ó con ellos, sino que es debido a la IMPREVISION ó INCONSCIENCIA de los padres, como se demuestra en el libro titulado Guía científica y práctica para las personas casadas ó próximas a contraer matrimonio, por H. Fuster. De venta, en todas las librerías, a pesetas 3.50. Los pedidos a D. Alvaro Chirivella, calle de Zaragoza, 14, librería.—Valencia.

BUQUES. Servicio de vapores especialmente propios para transportes de fruta y vino. Para Hamburgo. El vapor HELVETIA saldrá el 16 del actual para Marsella, Niza, Génova, Liria, Portugal y Marrocos. Para Colonia. El vapor BINGEN cargará el 7 del corriente. Para Manchester. El vapor HILD cargará el 9 del actual. Compañía Real Holandesa. Servicio regular quincenal para Amsterdam y Rotterdam. El MARS cargará el 8 de marzo. Compañía Sevillana. El vapor SANTA ANA saldrá el 7 del corriente para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz, Sevilla y Huelva. Vapores asturianos. El vapor SEGUNDO saldrá de este puerto el 7 del actual para Aguilas, Málaga, Vigo, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Rivasco, Gijón, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasajeros. Servicio regular de vapores Para Hamburgo. El vapor GEORGIAN cargará el lunes saliendo el martes 8 del corriente. El PINTA cargará el 11 del actual.

ESPAÑA. Sus monumentos y artes. Su naturaleza ó historia. Fotos encuadradas ó ilustradas. Córdoba por D. Pedro de Madrazo. Cataluña, tomo I, por D. P. Pifferrer y D. F. Pi Margall. Sevilla y Cádiz, por D. Pedro Madrazo. Salamanca, Avila y Segovia, por D. J. M. Quadrado. Cataluña, tomo II, por D. P. Pifferrer y D. F. Pi Margall. Provincias Vascongadas, por D. Antonio Pirala. Asturias y León, por don J. M. Quadrado. Castilla la Nueva, tomo I, por D. José M. Quadrado y D. V. de Lafuente. Aragón, por D. J. M. Quadrado. Castilla la Nueva, tomo III, por D. José M. Quadrado y D. V. de Lafuente. Se admiten encargos en la Administración de esta serie de libros. Navarra y Logroño, tomo I, por D. P. de Madrazo. Guba, Puerto-Rico y Filipinas, por D. Waldo Jiménez. Extremadura, por D. Nicolás Pérez. Balares, por D. J. M. Quadrado. Valencia, tomo I, por don Teodoro Lorente. Valencia, tomo II, por don Teodoro Lorente.

GUANO EXTRA-ROCHIL. Eduardo Fenollosa Carbonell. Primeras materias para la fabricación de abonos.—Fórmulas para cada tierra y cultivo. Despacho: Plaza de San Francisco, núm. 14 (teléfono 634).—Almacén: Camino del Grao, 5 A. TODO GARANTIZADO.

JARABE DE RABANO YODADO. GRIMAULT y Cia. Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiscorbutico y del aceite de higado de bacalao, para combatir el linfatisimo, el usagre, las erupciones de la piel en los niños pálidos, enclenques y delicados, para resolver las glándulas del cuello y reanimar el apetito. 8, rue Violonno, PARIS, y en todas las Farmacias.

Monte de Piedad ALMONEDA. El día 7 del presente mes y siguientes, no festivos, a las 15, en la calle del Mar, núm. 119, y con intervención del corredor colegiado D. Vicente Nogues, se efectuará de alhajas, ropas y demás efectos simultáneamente. Azulejos—Valdecabres PATENTIZADOS LAURIA, 4, entresuelo.—Valencia. BORDONES, cuerdas y guitarras españolas y provisiones y Ultramar.—Andrés Marín, sucesor de A. Almoneda, Barcelona, 17.

Agencia Universal ANUNCIOS para todos los periódicos de España, Europa y Américas. 1.º de España—Fundada en 1872. ROLDÓS Y COMP. A. BARCELONA. Publicidad de todas clases. Precios económicos.

A los enfermos de los ojos. El preparado que doy a la publicidad, no ha necesitado del anuncio y del reclamo para conquistarse una numerosa clientela, que está dispuesta a certificar la verdad de las curas alcanzadas por el agua milagrosa de Santa Lucía. Nada de quemar ni raspar los ojos para curar las granuleciones en todos sus grados, inflamaciones, ulceraciones de la córnea y de la conjuntiva y enfermedades de la región lacrimal. Depósito principal: Farmacia de M. Estruch, Lonja, 8, A. oira; en Valencia, droguería de los Sres. B. Absaol y Copina. En la de D. Matías Estruch, se devuelve el dinero al enfermo que no se cure.

VINO Y JARABE DE DUSART. El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energéticos. Añata y endereza los huesos de los niños raquiticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad a los adolescentes decaídos y linfáticos, y a los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios. Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan a luz criaturas robustas. El Lacto-Fosfato de cal dado a las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura a los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones. PARIS, 8, rue Violonno, y en todas las Farmacias.